

PRATIQUE INNOVANTE

– Loisir culturel

Réalisée depuis 2019

Patro de Charlesbourg

Histoire du Québec et faits historiques inédits

Le Patro offre, à sa manière, des ateliers d'histoire aux 50 ans et plus. En effet, la formule est beaucoup plus participative que ce à quoi nous sommes habitués pour ce type d'activité. À la base, les ateliers abordaient principalement la Ville de Québec. Avec le temps, les sujets se sont élargis au Québec, touchant ainsi des thèmes comme les industries et les personnages oubliés.

L'animatrice est une bénévole passionnée qui partage ses découvertes sur l'histoire de nos ancêtres québécois. Elle raconte comment vivait les paysans de l'époque avec les moyens qu'ils avaient, elle fait des liens intéressants entre divers événements, elle traite des familles et des gens qui ont contribué à l'histoire, le tout en réussissant toujours à ajouter anecdotes amusantes et des faits historiques inédits.

La formule se veut interactive. Les participants échantent avec l'animatrice en ajoutant des éléments qu'ils connaissent, en posant des questions, en faisant des recherches sur leurs ancêtres, etc. .

L'engouement étant de plus en plus grand, le projet continue de grandir et des sorties de groupe en lien avec le contenu des ateliers seront prochainement organisées. Des invités, comme un archéologue, ont aussi été ajoutés au contenu afin de varier les découvertes des participants.

Adaptation possible

Les difficultés reliées à la pandémie nous ont poussés à faire preuve d'innovation!

Le projet a été maintenu pendant la pandémie, en mode virtuel. Cela a permis à des gens de différentes régions du Québec de participer, et même à des gens de Vancouver! Un bel exemple de ce que peut permettre le virtuel de différent du présentiel. Aussi, les bénévoles ont dû apprendre à utiliser ces moyens de communication, mais ils ont réussi ce défi avec brio.